

SC
INACIONALE DE
MÉDECINE DE CATASTROPHE

SOCIEDAD INTERNACIONAL DE
MEDICINA DE CATASTROFE



INTERNATIONAL SOCIETY
ON DISASTER MEDICINE

الجمعية الدولية لطب الكوارث

15 bis av. du Mail - 1205 Genève - Téléphone 28 68 41 - Câbles : MEDICAT-GENEVE
Adresse postale : P.O. Box 59 - CH-1213 Petit-Lancy 2 - Suisse

No 34

BOLETIN DE NOTICIAS

Febrero de 1988

5a CONFERENCIA INTERNACIONAL DE MEDICINA DE CATASTROFE

Del 18 al 21 de noviembre de 1987 tuvieron lugar sucesivamente en Sevilla el Congreso Mundial de Medicina de Urgencia y la 5a Conferencia Internacional de Medicina de Catástrofe. Colocadas bajo la presidencia de honor de Su Majestad la Reina de España, estas reuniones científicas estuvieron organizadas por la Sociedad Española de Medicina de Catástrofe, en colaboración con la Sociedad Internacional de Medicina de Catástrofe, con sede en Ginebra. Procedentes de unos 40 países asistieron alrededor de 820 participantes, dedicados todos a los sectores de las urgencias médicas y del tratamiento de heridos en masa en caso de catástrofe. Los congresistas escucharon 200 comunicaciones presentadas y discutidas en sesiones plenarios o en mesas redondas.

En paralelo a esas reuniones se celebró, igualmente en los locales del Hotel Sevilla Sol, una exposición de equipo médico presentado por fabricantes españoles y extranjeros. Además se reservaron al aire libre 24.000 m² para la presentación de instalaciones de intervención en caso de catástrofe, como puesto avanzados de selección e intervención quirúrgica, hospitales de campaña, equipo de salvamento y de descontaminación ABC, medios de transporte (ambulancias y helicópteros, pertenecientes dos de ellos a las Fuerzas Armadas de los EE.UU.), instalaciones de transmisión y alimentación, etc., material proporcionado por el Servicio de Sanidad del Ejército, la Cruz Roja y la Protección civil españoles.

Principales conclusiones

La 5a Conferencia Internacional de Medicina de Catástrofe cumplió plenamente sus promesas, tanto por su perfecta organización como por sus repercusiones científicas. Entre otras cosas se hizo hincapié en el transporte de las víctimas, el estado de preparación de los hospitales antes de la catástrofe y el tratamiento quirúrgico de las heridas.

Algunas comunicaciones originales ampliaron el debate habitual. Sin embargo, se encontró de nuevo una de las problemáticas clásicas en tales congresos, a saber, cierta oposición entre los defensores de ideas bastante seductoras, pero más bien teóricas, y los defensores de ideas mucho menos brillantes, pero adaptadas a la realidad del terreno. Hubo cierta separación entre los teóricos y los prácticos, en particular en el sector del equipo quirúrgico móvil.